
                                          

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAHU - SP
 REUNIÃO ORDINÁRIA Nº  07 REALIZADA EM  29 DE AGOSTO  DE  2024

Aos  vinte e nove dias do mês de Agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às
dezesseis  horas  e  trinta  minutos,  reuniram-se  em  primeira  convocação,  os
membros  do  Conselho  Municipal  de  Turismo  de  Jahu  –  COMTUR  –    nas
dependências do prédio da Estação do Som (antiga Estação Ferroviária de Jahu),
situada  à  Rua  Prefeito  Francisco  Toledo  Arruda,  nº  349,  conforme  Lista  de
Presença, parte integrante desta ATA, sob comando da Presidente em exercício,
que deu início colocando em discussão a ATA da reunião anterior, a qual após lida,
foi aprovada por unanimidade de votos, sem reservas ou ressalvas.  Em seguida,
foi apresentada a ordem do dia com a seguinte pauta: 

1º -  Reapresentação  do  Projeto  de  revitalização  urbana  –  Pouso  Alegre  de
Baixo;

2º -  Apresentação  da  composição  do  Comitê  Gestor  –  requalificação  do
quadrilátero histórico;

3º  -  Apresentação de proposta de implementação da sinalização auto guiada
protocolada pelo Rotaract Clube Terra Roxa;

4º - Sugestões para a participação da Feira do Empreendedor.

Aberta a palavra pela Presidente Madalena que agradeceu a presença de todos,
e iniciou a reunião com   a primeira pauta,  -  Reapresentação do Projeto de
revitalização urbana – Pouso Alegre de Baixo. Esclareceu ao grupo que o pré
projeto já foi apresentado aos conselheiros da gestão anterior, bem como,  faz
parte do Plano Diretor de Turismo de Jahu e que novamente está em pauta
para  o  conhecimento  dos  novos  membros  e  sugestões  de  adequações,  se
necessário.  O conselheiro Deubles apresentou  o croqui do projeto e explicou
que,  os investimentos para a revitalização serão provenientes  do Governo de
São Paulo, através da Secretaria de Turismo e Viagens,   DADETUR, hoje em
torno de 600 mil reais, e que as melhorias seriam aplicadas, conforme o projeto,
em ampliação da calçadas, floreiras, passagens, faixa elevada e sinalização na
área  central  próximo  à  Igreja,  se  assemelhando  ao  Boulevard  existente  no
Centro da cidade. A Presidente Madalena questionou sobre a possibilidade de
retirar  o  asfalto  e  resgatar  o  paralelepípedo existente  debaixo  do mesmo.  O
conselheiro  Deubles disse que precisa analisar a possibilidade,  considerando
danos e descaracterização dos blocos após a aplicação da massa asfáltica. O
conselheiro Galazine perguntou se haverá melhorias e adequações na entrada
que dá acesso ao Bairro, alegando a limitação de espaço, decorrente da ponte
existente.  Acrescentou ainda,  da dificuldade de acesso para a passagem de
ônibus no bairro, assim como dos caminhões pesados que passam pelo centro



da  localidade,  que  devem  ser  estudados  desvios  para  estes  veículos
considerando o principal acesso de entrada. Outro questionamento foi  sobre a
adequação  de  vagas  de  estacionamento,  já  que  o  canteiro  central  será
revitalizado dentro do seguimento turístico. O conselheiro Eduardo mencionou
sobre a importância de chamar a empresa Águas de Jahu para avaliação da
área a ser revitalizada, evitando que a empresa abra valas de reparos após as
adequações,  bem como que  estudem a  possibilidade  de  disponibilização  de
bebedouros no entorno. Sobre a apresentação do projeto, ficou acordado que
assim que possível o grupo se reunirá com moradores e empresários do Distrito
de Pouso Alegre de Baixo para que também tenham conhecimento do projeto,
bem como da importância  da  preservação e  revitalização do bairro  turístico.
Ainda, foi solicitado que da mesma forma, seja feita uma reunião com o prefeito
para  a  apresentação  da  proposta.  Todos  aprovaram  por  unanimidade.  A
segunda  pauta, apresentação  da  composição  do  Comitê  Gestor  –
requalificação do quadrilátero, foi apresentada a Resolução  02/2024, publicada
no Jornal Oficial do Município de Jahu, edição nº 1170, de 16 a 22 de Agosto de
2024,  lida pela Conselheira Marilda aos presentes.  Seguindo com  a terceira
pauta, a Presidente Madalena explicou sobre  o protocolo junto à Secretaria de
Cultura e Turismo, de iniciativa   do Rotaract Clube Terra Roxa, com a intenção
de implementar a sinalização autoguiada já existente na cidade. A proposta do
clube de serviços Rotaract é ampliar a acessibilidade por meio da instalação de
um QR code, cuja leitura direcionaria a vídeo com as informações contidas nos
totens,  acrescidas de intérprete  de libras  e áudio,  onde o  clube Rotaract  se
dispõe a gravar os vídeos e publicá-los em canal do Youtube, e em contrapartida
a administração, por meio da Secretaria de Cultura e Turismo se viabiliza em
vincular  os  links  de  acesso  às  páginas  oficiais  do  município.  O  Conselheiro
Deubles  informou  que  a  parceria  feita  com  a  Universidade  Italiana  já  está
providenciando e instalando QR Codes apenas com informações dos pontos
históricos nas placas instaladas em pontos específicos da cidade e precisará
analisar como será instalado esse outro QR Code com o vídeo do Rotaract,
assim como a cessão de uso junto à Prefeitura de Jahu, já que a marca Rotaract
estará vinculada ao vídeo e necessita consulta jurídica junto ao município. Isso
posto, foi aprovado pelos presentes que a solicitação seja tramitada para que
haja o parecer jurídico orientando na realização correta da proposta.  A quarta e
última pauta, referente à Feira do Empreendedor que acontecerá em São Paulo
no mês de Outubro deste ano, foi informado que  o município de Jahu adquiriu
um estande para a apresentação da cidade na feira, e, que de acordo com as
diretrizes do SEBRAE, deverá enviar material impresso e em vídeo institucional
da  cidade  potencializando  os  atrativos  turísticos.  A  presidente   do  Comtur,
Madalena,  solicitou ideias de brindes e outras propostas para atrair visitantes ao
estande. O  Conselheiro Henrique, sugeriu parceria  com outros empresários
para  fazer  sorteios  de  combos,  como  exemplo,  hospedagem,  alimentação  e
brindes em lojas da cidade, conduzindo o sorteado/visitante a vir à nossa cidade
e consumir  de todo o potencial.  Sugeriu  que este sorteio   seja  realizado no
último dia da feira, estipulando o prazo para a visitação à cidade.  Para isso, se
prontificou a solicitar o apoio de outros empresários e pediu o apoio do grupo
para que articulem as ideias junto aos demais membros. O Conselheiro Galazine



falou da possibilidade de levar brindes diversos para serem distribuídos durante
a feira, que estejam estampados com a frase “Visite Jahu”, assim como levar
uma TV para a divulgação  do vídeo da cidade continuamente. Os membros se
disponibilizaram a auxiliar no apoio entre os empresários, para que se consiga
várias  adesões  aos  sorteios,  na  intenção  de  apresentar  a  gastronomia,  a
hotelaria, o comércio,  o calçado e os demais atrativos que a cidade oferece.
Alisson Campos, servidor da Câmara Municipal de Jahu, pediu a palavra ao final
da  reunião  para  apresentar  uma  demanda  dos  vereadores   Bill  Lucchesi  e
Rafaela Hernandez, sobre a elaboração de um projeto que desenvolva um selo
que remeta à cidade de Jahu, uma marca, um símbolo, como  o hidroavião Jahu
ou  o  calçado  feminino,  indicando   a  criação  do  instrumento  “Selo  Empresa
Amiga”, já instituído por outras Secretarias da administração. A ideia é que seja
apresentando um projeto de lei para estabelecer  a identidade do município de
Jahu  junto  às  empresas  e  comércio,  convidando  a  Secretaria  de  Cultura  e
Turismo no envolvimento desse projeto. O intuito é criar uma marca, um selo, a
ser veiculado nas embalagens de toda produção local, visando a  identificação  e
promoção da cidade como justificativa de incentivo à política pública de cultura e
turismo do município, assim como estabelecer critérios para que este “selo”  não
seja usado indevidamente fora do município, adotando maneiras de fiscalização
e  controle.  Ele  entregou  uma cópia  impressa da  minuta  de lei  à  Presidente
Madalena, para que seja  discutido como pauta em futura reunião. Sugeriu para
esta  pauta  a  participação  também  de  representantes  da  Secretaria  de
Desenvolvimento  Econômico  e  Inovação  e  Secretaria  da  Comunicação  do
Município  de  Jahu,  para  juntos  cheguem  num  consenso,  de  participação  e
elaboração do projeto, para que posteriormente seja apresentado  à Câmara dos
Vereadores. Nada mais havendo a tratar, lavrou-se a presente Ata referente ao
Conselho Municipal de Turismo de Jahu que, após lida e aprovada, foi assinada
pela  Presidente do COMTUR. 

Maria Madalena Bianco Rossatti

Presidente do COMTUR Jahu


